



**Junta Ejecutiva
del Programa de las
Naciones Unidas para
el Desarrollo y del
Fondo de Población de
las Naciones Unidas**

Distr.
GENERAL

DP/1998/17/Add.4
27 de marzo de 1998
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

Período de sesiones anual de 1998
Ginebra, 8 a 19 de junio de 1998
Tema 8 del programa provisional
PNUD

INFORME ANUAL DEL ADMINISTRADOR CORRESPONDIENTE A 1997
Y ASUNTOS CONEXOS

Adición

PROGRAMA DE ASISTENCIA AL PUEBLO PALESTINO

Resumen

El presente informe contiene una relación de las actividades realizadas dentro del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en 1997, e incluye capítulos sobre su situación general, la ejecución y la estrategia del programa, su situación financiera, aspectos destacados de las operaciones y el papel de coordinación que desempeña el PNUD. En el capítulo VI figura una recomendación para que la Junta Ejecutiva adopte las medidas pertinentes.

ÍNDICE

	<u>Párrafos</u>	<u>Página</u>
I. SITUACIÓN GENERAL	1 - 3	2
II. EJECUCIÓN Y ESTRATEGIA DEL PROGRAMA	4 - 6	2
III. SITUACIÓN FINANCIERA	7 - 10	3
IV. ASPECTOS DESTACADOS DE LAS OPERACIONES	11 - 26	4
V. PAPEL DE COORDINACIÓN DEL PNUD	27 - 29	8
VI. DECISIÓN DE LA JUNTA EJECUTIVA	30	9

I. SITUACIÓN GENERAL

1. El año 1997 se caracterizó en gran medida por un prolongado estancamiento en el proceso de paz del Oriente Medio. Aún no se ha alcanzado un acuerdo entre Israel y la Organización de Liberación de Palestina relativo a un nuevo redespiegue de las Fuerzas de Defensa de Israel desde la Ribera Occidental, y aún no se han iniciado las negociaciones sobre el estatuto definitivo, que debieron comenzar a mediados de 1996. En el momento de redactar el presente documento, a comienzos de 1998, todo apunta hacia la posibilidad de que prosiga el estatismo en el proceso de paz, con su consiguiente atmósfera de incertidumbre e inestabilidad.

2. A pesar de que la situación económica que subsistió en 1997 en el territorio palestino ocupado mejoró algo respecto del año anterior, que se caracterizó por graves penurias económicas, no dejó de ser decepcionante, además surgieron algunas tendencias económicas inquietantes. Aunque en 1997 la tasa media de desempleo disminuyó un poco a 30,1% en comparación con el 32,6% en 1996, el salario medio mensual disminuyó en 5,8% y los gastos mensuales reales de los hogares disminuyeron en 8,8% en 1997 en comparación con 1996.

3. En lo que respecta a la situación de la mano de obra en el territorio palestino ocupado, la Oficina del Coordinador Especial de las Naciones Unidas en los Territorios Ocupados calcula que el número medio de trabajadores procedentes del territorio palestino ocupado empleados en Israel aumentó de 23.000 trabajadores por día de trabajo en 1996 a 35.000 en 1997, incremento que se debió en primer lugar al hecho de que el número de días de cierre (días en que se niega a los trabajadores entrar en Israel por razones de seguridad) disminuyó de 82 días en 1996 (29% del total de días laborables) a 57 días en 1997 (20% del total de días laborables).

II. EJECUCIÓN Y ESTRATEGIA DEL PROGRAMA

4. La estrategia de programación del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino del PNUD se basa en dos objetivos: a) utilizar los recursos básicos limitados del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino a modo de agente catalizador, con el fin de iniciar programas de máxima prioridad en materia de fomento de las capacidades que posteriormente se sostienen y amplían en gran medida mediante contribuciones voluntarias de donantes bilaterales; y b) garantizar la sostenibilidad de los programas de fomento de las capacidades mediante la utilización de estructuras de ejecución conjuntas, mediante lo cual la viabilidad a largo plazo y la responsabilidad local de las contrapartes de la Autoridad Palestina y otras entidades que colaboran en la ejecución se combinan con los servicios de personal técnico especializado, de supervisión y de gestión del Programa, lo que permite adoptar un enfoque flexible que posibilite simultáneamente fomentar las capacidades de las contrapartes y elevar sus niveles de ejecución.

5. Las actividades de programación del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino también se basan en la elaboración de estrategias y prioridades descritas por las instituciones de la Autoridad Palestina. Muchas de estas prioridades se han elaborado hace muy poco tiempo y ahora figuran en el Plan Palestino de Desarrollo (1998-2000). En reconocimiento de la importante función

que el Plan tendría en cuanto a encaminar los esfuerzos nacionales e internacionales hacia prioridades reconocidas en común, el Programa de Asistencia al Pueblo Palestino contribuyó a la formulación del Plan Palestino de Desarrollo, tanto al nivel técnico, ayudando a ministerios e instituciones de ejecución a formular estrategias sectoriales y prioridades, como en la etapa de finalización, ayudando al Ministerio de Planificación y Cooperación Internacional a armonizar y unificar las estrategias sectoriales y las prioridades.

6. Recientemente el Programa de Asistencia al Pueblo Palestino actualizó y publicó su marco programático, en el que se recoge la estrategia de programación que se esboza supra y las prioridades de desarrollo que la Autoridad Palestina definió recientemente. La Autoridad Palestina ha incorporado todos los proyectos y programas que se detallan en el marco programático (1998-2000) del PNUD en el Plan Palestino de Desarrollo, ya sea como proyectos independientes o como componentes de programas mayores, lo que refleja el carácter prioritario de las actividades que el Programa de Asistencia al Pueblo Palestino realiza en el territorio palestino ocupado y el interés de la Autoridad Palestina en seguir utilizando las capacidades de ejecución del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino los años venideros.

III. SITUACIÓN FINANCIERA

7. La situación financiera del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino siguió siendo sólida en 1997, y esto se puso de manifiesto en el nivel de las contribuciones hechas por los donantes bilaterales, lo que da continuidad a una estructura que se estableció a partir del inicio del proceso de paz a finales de 1993. En 1997 las aportaciones de los donantes bilaterales ascendieron a 35 millones de dólares de los EE.UU., en comparación a 36 millones de dólares de los EE.UU. en 1996. Entre los donantes del Programa en 1997 figuraron los Gobiernos del Japón (22 millones de dólares EE.UU.); Noruega (5,1 millones de dólares EE.UU.); los Estados Unidos de América (3 millones de dólares EE.UU.); Suiza (1,7 millones de dólares EE.UU.); Suecia (1,4 millones de dólares EE.UU.); Italia (1 millón de dólares EE.UU.); y los Países Bajos (960.000 dólares EE.UU.). De conformidad con su lista de actividades en proceso de diversificación y ampliación y sus programas en materia de fomento de las capacidades, el Programa también negoció acuerdos con dos nuevos donantes bilaterales, los Gobiernos de la Argentina y de España, de los que se recibieron aportaciones a comienzos de 1998.

8. El monto total de los gastos de proyectos correspondiente a 1997 fue de 33 millones de dólares EE.UU., desglosados en 31 millones de dólares para gastos directos del Programa y 2 millones de dólares para gastos relacionados con proyectos ejecutados por organismos, que abarcaron proyectos ejecutados por el Fondo de las Naciones Unidas para el Desarrollo de la Capitalización (FNUDC), la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), el Programa de Voluntarios de las Naciones Unidas (VNU), la Organización Mundial del Comercio (OMC), y la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Aunque los gastos disminuyeron a partir del nivel máximo de ejecución, que se alcanzó en 1996, ello fue el reflejo de la tendencia general a la reducción que el año pasado experimentaron todos los organismos de ejecución de la Autoridad Palestina. A este respecto, cabe

destacar los obstáculos con que tropezó la ejecución tales como períodos prolongados de cierre general de la Ribera Occidental y la Faja de Gaza (por ejemplo, el cierre impuesto en agosto y septiembre de 1997), así como la incertidumbre y la inestabilidad causadas por el estancamiento del proceso de paz han sido causa de serias preocupaciones y trastornos para todas las organizaciones que realizan actividades en el territorio palestino ocupado, incluido el Programa de Asistencia al Pueblo Palestino. Pese a las dificultades del entorno en general, el Programa sigue siendo uno de los principales organismos de ejecución que funciona en el territorio palestino ocupado, junto con el Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS), el Consejo Económico Palestino de Desarrollo y Reconstrucción, y el Banco Mundial.

9. En relación con sus fuentes de financiación, a mediados de 1997 se asignaron al Programa 4 millones de dólares EE.UU. del objetivo de consignación con cargo a los recursos básicos (partida 1.1.3). Ya a comienzos de 1998 esos recursos básicos estaban totalmente programados y durante 1998 se necesitará otra asignación de recursos del objetivo de consignación con cargo a los recursos básicos (partida 1.1.3) para continuar la estrategia programática fundamental del Programa. Entre otras fuentes de financiación correspondientes a 1997 figuraron aportaciones con cargo al Fondo de Población de las Naciones Unidas, el FNUDC, el Programa del Golfo Árabe para las Organizaciones de Desarrollo de las Naciones Unidas, el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM), el programa regional de la Dirección Regional de los Estados Árabes del PNUD, el Fondo para la Mujer en el Desarrollo del Japón, y la Iniciativa de Estrategias para la Pobreza.

10. Al igual que en años anteriores, en 1997 el Programa se siguió autofinanciando en gran medida, y el 70% de los gastos administrativos necesarios para mantener las oficinas y el personal del Programa en el territorio palestino ocupado se sufragó mediante los ingresos que el Programa obtuvo por concepto de la aplicación de los proyectos financiados por donantes. La capacidad de recursos humanos del Programa, en gran medida compuesta de técnicos, ingenieros y profesionales de programación palestinos, experimentó una notable mejoría mediante el apoyo que prestaron varios donantes bilaterales, a saber, los Gobiernos de Dinamarca, Francia, el Japón, los Países Bajos, Suecia y Suiza, por conducto del Programa de oficiales subalternos del cuadro orgánico.

IV. ASPECTOS DESTACADOS DE LAS OPERACIONES

11. En 1997 el Programa de Asistencia al Pueblo Palestino prosiguió sus esfuerzos dirigidos a promover el desarrollo humano sostenible mediante la prestación de apoyo al establecimiento del Instituto Palestino de Desarrollo Humano, afiliado a la Universidad de Bir Zeit. El Instituto comparte el objetivo del Programa de fomentar enfoques sobre el desarrollo humano sostenible a todos los niveles de la sociedad: el sector público, los círculos académicos, el sector no gubernamental y la sociedad civil.

12. En el marco de una iniciativa de política conexas, en 1997 el Programa inició un proyecto encaminado a ayudar a establecer la Comisión Palestina sobre la Pobreza. Sobre la base de la labor preparatoria emprendida en 1997, el Programa y el Ministerio de Planificación y Cooperación Internacional publicarán

la primera reseña sobre la pobreza en Palestina, en la que se determinará oficialmente el nivel de pobreza, sobre la base de la diversidad de factores que caracterizan las condiciones polifacéticas de la pobreza que existen en el territorio palestino ocupado. La reseña sobre la pobreza servirá para redoblar el compromiso de la Autoridad Palestina respecto de la erradicación de la pobreza así como para determinar la mejor manera de hacerle frente.

13. El Programa siguió prestando apoyo a varias iniciativas relativas a la mujer en el desarrollo con el fin de promover la formulación y aplicación de políticas que tuvieran en cuenta el sexo por parte de los encargados de formular políticas, los órganos de planificación, y las organizaciones de la sociedad civil de Palestina. Entre las actividades emprendidas por el Programa en 1997 figuran: la continuación de la prestación de apoyo al establecimiento de una Dependencia de Estadísticas por Sexo en la Oficina Central de Estadísticas de Palestina; la sensibilización respecto de las cuestiones relativas al género en el sistema de enseñanza palestino y en relación con sus planes de estudio; el establecimiento de un Centro para el Desarrollo de la Mujer Rural que prestará servicio a las adolescentes que han abandonado sus estudios; la prestación de apoyo a los departamentos de la mujer en el desarrollo en los ministerios de la Autoridad Palestina; y el establecimiento de un Comité Interministerial para el Adelanto de la Mujer.

14. Entre las principales actividades que en 1997 llevó a cabo el programa para la infraestructura y el medio ambiente del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino figuraron: la formulación de un programa de apoyo para el medio ambiente, de carácter polifacético, en respuesta a nuevos acontecimientos que han tenido lugar en el territorio palestino ocupado; el apoyo permanente al sector de abastecimiento de agua y saneamiento y a la esfera de la infraestructura social, que combina la rehabilitación de la infraestructura y las actividades de construcción con la prestación de apoyo al desarrollo institucional y las iniciativas de fomento de las capacidades para las instituciones palestinas de contraparte; así como la continuación de las actividades de generación de empleo, centradas principalmente en instalaciones municipales cuya creación se necesita con urgencia.

15. En 1997, el Programa prestó apoyo a los esfuerzos palestinos dirigidos a fomentar capacidades locales en materia de ordenación y conservación del medio ambiente. El Programa proporcionó apoyo fundamental para la iniciación del programa del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM) en el territorio palestino ocupado, lo cual denota la primera vez que la Autoridad Palestina ha tenido derecho a participar en proyectos regionales del FMAM con países vecinos. En colaboración con el FMAM, en 1997 se llevaron a cabo programas para el medio ambiente en las esferas de conservación de la diversidad biológica, el ahorro de energía, y la preservación de las marismas. El Programa también formuló un programa de apoyo para la Autoridad Palestina para el Medio Ambiente, en el cual se incorpora la participación de la comunidad, y cuya ejecución comenzaría a principios de 1998.

16. En 1997 el programa de generación de empleos del Programa se concentró principalmente en el desarrollo municipal, incluida la rehabilitación y renovación de las instalaciones de la infraestructura social, como centros para los jóvenes y las mujeres, centros de la comunidad, campos de recreo, y dispensarios en toda la Faja de Gaza; la renovación de las principales calles de

la ciudad de Gaza; la creación de la Plaza de Palestina; y el establecimiento y mejoramiento de los servicios municipales en Kahn Younis. También se iniciaron varias actividades de generación de empleo en colaboración con el Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente, incluidas la construcción y la rehabilitación de parques y centros de la comunidad en campamentos de refugiados del OOPS. Se mejoraron notablemente las capacidades técnicas y de gestión de muchos gobiernos municipales e instituciones locales que participan en las labores de rehabilitación.

17. En la esfera del desarrollo de la comunidad, el Programa inició en 1997 un proyecto en la Faja de Gaza dirigido a prestar apoyo a mujeres y hombres jóvenes que experimentan penurias sociales y económicas. La ejecución del proyecto se facilita mediante la Dependencia de Desarrollo de la Comunidad, organización palestina creada recientemente que selecciona instituciones apropiadas basadas en la comunidad para que ejecuten proyectos, y les presta apoyo técnico y financia sus actividades. Hasta la fecha, 11 organizaciones locales se han visto beneficiadas por el proyecto, que comprende una amplia variedad de actividades de la comunidad, entre las que figuran cursos de capacitación profesional y de educación para adultos, campañas de salud en las comunidades y de sensibilización respecto del medio ambiente, así como cursos prácticos culturales y educativos sobre cuestiones relacionadas con el género y la autonomía económica. El propósito que se persigue con el proyecto es que sirva de punto de partida para el establecimiento de un programa integrado de desarrollo de la comunidad en todo el territorio palestino ocupado.

18. Otra nueva e importante actividad que el Programa inició en 1997 fue la construcción, en colaboración con el Consejo Económico Palestino de Desarrollo y Reconstrucción, de un Museo de Artes Tradicionales en Gaza, utilizando solamente materiales de construcción de procedencia local (adobe, cerámica y porcelana de confección local, etc.) a modo de demostración práctica de un método de construcción de edificaciones de bajo costo. La finalidad del proyecto experimental es demostrar que esos métodos de construcción no sólo son viables, sino que también pueden hacer que las viviendas residenciales sean más asequibles. Los métodos de construcción utilizados requieren mucha mano de obra, ya que el personal calificado y no calificado representa más del 70% de los costos de construcción.

19. Con arreglo a su Programa de Desarrollo Agrícola, el Programa de Asistencia al Pueblo Palestino amplió su relación con el Ministerio de Agricultura y aumentó la participación de las organizaciones no gubernamentales. Las actividades iniciadas por el Programa se concentraron en la formulación y planificación de políticas, la investigación, la prestación de asistencia técnica y la capacitación de agricultores, así como el aprovechamiento de tierras mediante métodos que requieren mucha mano de obra. Estos programas se ejecutaron en cooperación con la FAO y el Servicio Internacional para la Investigación Agrícola Nacional. Paralelamente, se elaboraron programas amplios en las esferas de la lucha contra la brucelosis, en coordinación con la Organización Mundial de la Salud, y en la regeneración de dehesas, en colaboración con el Centro internacional de investigación agrícola en las zonas secas. Estos dos programas se iniciarán a principios de 1998.

20. En 1997 se inició la segunda fase del Programa Local de Desarrollo Rural, en asociación con la Autoridad Palestina, el FNUDC y la comunidad de donantes. Concebido originalmente como programa modelo en la esfera de la planificación y la financiación centralizadas en materia de desarrollo rural, actualmente el Programa Local de Desarrollo rural se halla incorporado en el Ministerio de Gobierno Local y ha ampliado su alcance geográfico en la Ribera Occidental. Hay planes de ampliar el programa a nuevas zonas de la Ribera Occidental y Gaza. Al igual que otras actividades del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino, la Autoridad Palestina ha determinado que el Programa Local de Desarrollo Rural es uno de sus programas de desarrollo prioritario del Plan Palestino de Desarrollo.

21. En la esfera del turismo, el Programa de Asistencia al Pueblo Palestino prestó apoyo al Ministerio de Turismo y Antigüedades, concentrándose en el fomento de la capacidad institucional y el desarrollo de los recursos humanos y en la comercialización, así como en la prestación de apoyo inicial y de asesoramiento al Comité Directivo Belén 2000, en el que se iniciaron varias actividades relacionadas con el evento Belén 2000 de próxima celebración. En 1997 se iniciaron proyectos con el fin de rehabilitar zonas de la ciudad vieja de Belén, incluidas las calles principales y las zonas de mercados que los turistas visitarán, así como para mejorar la arteria principal que conduce al centro de la ciudad.

22. En la esfera del desarrollo económico, el Programa de Asistencia al Pueblo Palestino complementó sus programas en gran escala en materia de agricultura y turismo (dos pilares de la economía palestina) mediante la continuación, en asociación con la UNCTAD, de la prestación de apoyo al Ministerio de Industrias respecto de un estudio de viabilidad relativo a la zona franca industrial de Naplusa. Además, en 1997 el Programa inició un programa dirigido a prestar apoyo a la Asociación de Costura Industrial de Gaza, con el fin de impulsar la industria de confecciones.

23. En 1997 también se registraron logros en el programa de apoyo a la gestión y la administración pública del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino. Por conducto de ese programa, que se formuló con el apoyo prestado por la División de Desarrollo de la Gestión y de Buena Administración Pública del PNUD, cuatro instituciones de la Autoridad Palestina recibieron una combinación de capacitación, prestación de apoyo técnico y prestación de apoyo inicial: el Organismo de Control General, que realiza auditorías financieras de todos los ministerios y desempeña una función fundamental en cuanto a promover la responsabilidad y la transparencia en la Administración Palestina; la Oficina de la Secretaría del Gabinete, que presta apoyo de secretaría a las reuniones semanales del Gabinete de Ministros de la Autoridad Palestina; el Consejo General de Personal, que administra las políticas en materia de personal; y el Centro Nacional de Administración Pública, que ejecuta los programas de capacitación de los funcionarios de la administración pública en materia de gestión y administración. En conjunto, estas instituciones desempeñan un papel importante en el fomento de las prácticas de la gestión de los asuntos públicos en toda la Autoridad Palestina.

24. El Programa de Transferencia de Conocimientos por intermedio de profesionales expatriados (TOKTEN) del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino, mediante el cual profesionales palestinos expatriados llevan a cabo misiones de asesoramiento técnico para los ministerios, universidades y otras

instituciones de la Autoridad Palestina, contaba con más de 100 participantes en alrededor de 35 ministerios e instituciones palestinas diferentes. El TOTKEN ha llegado a ser uno de los principales medios que permiten al PNUD prestar servicios de personal técnico especializado y fomento de la capacidad a las instituciones palestinas, y tiene la ventaja de promover vínculos más estrechos entre los palestinos que viven en el territorio palestino ocupado y la comunidad de expatriados palestinos.

25. En 1997 el Programa concluyó dos proyectos relativos a la creación de instituciones. A comienzos de 1997 se terminaron los locales del Centro Estatal de Cálculo, y se prestó apoyo en materia de equipo y capacitación al Departamento de la Defensa Civil de Palestina.

26. En 1997 el programa de Voluntarios de las Naciones Unidas siguió ampliando sus actividades, y el número total de Voluntarios de las Naciones Unidas que prestan su servicio en el territorio palestino ocupado se elevó a 26. La cifra de voluntarios contratados en el país se eleva a 12 y va en aumento. Por conducto de la red de centros para jóvenes y mujeres, los Voluntarios de las Naciones Unidas prestan apoyo entre otras, a actividades con los jóvenes, de protección del medio ambiente, relativas al género y de promoción de la paz. Los ministerios de la Autoridad Palestina también cuentan con especialistas internacionales de los Voluntarios de las Naciones Unidas cuya misión es prestar asistencia en el fomento de capacidades. En la iniciativa de los cascos blancos de los Voluntarios de las Naciones Unidas participan voluntarios nacionales e internacionales que trabajan en equipos con el fin de elevar al máximo la transferencia de conocimientos en materia de desarrollo deportivo, planificación urbana y sistemas de información geográfica.

V. PAPEL DE COORDINACIÓN DEL PNUD

27. El Programa de Asistencia al Pueblo Palestino siguió prestando apoyo al Coordinador Especial de las Naciones Unidas en los territorios ocupados, a quien el Secretario General de las Naciones Unidas dio instrucciones de facilitar la coordinación entre los programas y las organizaciones de las Naciones Unidas que realizaban actividades en el territorio palestino ocupado. Ese apoyo consiste en prestar servicios de secretaría a varios grupos de trabajo sectoriales establecidos bajo la dirección del Comité Local de Coordinación de la Ayuda con el fin de promover y coordinar las actividades de los donantes, entre las que figuran las que se realizan en las esferas de la agricultura, el turismo, el desarrollo del sector privado y la generación de empleo.

28. Además de aprovechar los servicios de personal especializado de organismos de las Naciones Unidas directamente mediante la ejecución por parte de la FAO, la OMC, y la UNCTAD de determinados proyectos del Programa de Asistencia al Pueblo Palestino, el Programa colabora estrechamente con las actividades y programas de otras organizaciones de las Naciones Unidas que realizan actividades en el territorio palestino ocupado. La estrecha relación de trabajo que se estableció entre el Programa de Asistencia al Pueblo Palestino y el OOPS en el programa de generación de empleo en gran escala pone de manifiesto el nivel de coordinación de esos esfuerzos. El Programa, en colaboración con el Coordinador Especial de las Naciones Unidas en los territorios ocupados, también convoca la reunión del equipo de tareas sobre cuestiones relacionadas con el

género que celebran los organismos y programas de las Naciones Unidas. Además, debido a las circunstancias peculiares que existen en el territorio palestino ocupado, el Programa presta apoyo administrativo y logístico (como la obtención de visados y permisos, los trámites de aduanas y los reembolsos del impuesto sobre el valor agregado) a 14 organizaciones de las Naciones Unidas que realizan actividades en el territorio palestino ocupado.

29. En colaboración con el Coordinador Especial de las Naciones Unidas en los territorios ocupados, en 1997 el Programa amplió sus esfuerzos dirigidos a fomentar la capacidad palestina en materia de coordinación y planificación del desarrollo mediante la prestación de apoyo al Ministerio de Planificación y Cooperación Internacional en la formulación del Plan Palestino de Desarrollo, que la comunidad de donantes examinó en diciembre de 1997 en el Grupo Consultivo sobre la Ribera Occidental y Gaza del Banco Mundial. El Programa proporcionó seis expertos palestinos tanto de procedencia local como expatriados para que prestasen asistencia al Ministerio en la formulación de estrategias sectoriales en materia de desarrollo y proyectos de inversiones prioritarias en relación con el Plan de Desarrollo de Palestina. Con el plan de Desarme se aprobó la prestación de más apoyo a la Autoridad Palestina con el fin de fomentar capacidades en materia de planificación del desarrollo y coordinación mediante la financiación con cargo a los recursos básicos de la partida 1.1.3 para la elaboración de marcos estratégicos para la cooperación.

VI. DECISIÓN DE LA JUNTA EJECUTIVA

30. La Junta Ejecutiva tal vez desee:

1. Tomar nota del documento DP/1998/17/Add.4;
2. Alentar a la comunidad internacional de donantes a que amplíe su nivel de contribuciones al Programa de Asistencia al Pueblo Palestino del PNUD y a que siga aprovechando al máximo la capacidad de aplicación y ejecución del Programa, en particular en el contexto de los programas de apoyo al fomento de la capacidad en gran escala, formulados con la Autoridad Palestina, en esferas como la agricultura, la generación de empleo, el desarrollo del turismo, el desarrollo rural, la gestión de los asuntos públicos y la administración pública.
